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［ ］
昨日，记者从市十三届人大二次会议上了解到，目

前，已收到建议20多件，内容涵盖教育、城市管理、低碳
生活、市民安全感等。 晚报记者 李萌

核心
提示

问题现状
外来务工人员办养老保险有顾虑

目前，虽然一些外来务工人员在单位也办

理了养老保险等社会保障。但人大代表在走

访中发现，这些外来务工人员认为他们流动性

强，老了要回老家去，交了也没有用，不如多发

些钱实用。2020年我国将进入老龄社会，未

来社会养老问题至关重要，并且养老问题的最

大矛盾在农村。所以，外来务工人员缴纳统筹

养老至关重要。

解决出路
养老统筹金汇入农民工户籍地账号

为解决好外来务工人员的统筹养老问题，
建议让农民工自己到户籍所在地开具外出劳
务证明，由用人单位和农民工户籍所在地联
系，每月由用人单位把所用农民工的养老统筹
金汇入当地统筹部门账号，来确保养老保险在
外来务工人员返乡后能正常使用。

◉☜

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 代表建议

市人大代表建议政府出台政策解决教育资源配置不均衡

鼓励优秀教师到农村任教

去年12月22日，二七区艺术小学的老师和学生代表为中牟县狼城岗镇西狼小学二年级的学
生送来了一堂生动活泼的音乐课。（资料图片） 晚报记者 张翼飞 图

问题现状
教育资源配置不均衡引发择校热

中小学“上学难”是目前的热点问题。在

义务教育资源总量不足的同时，也应该注意

到目前郑州市教育资源配置不均衡问题也比

较突出，主要表现是：历史原因形成的“优秀

学校”与“薄弱学校”招生冰火两重天，一边是

超大班额越来越大，一边是生源相对萎缩；城

市学校爆满，农村学校相对冷清。而这个问

题的存在，又引发越来越强烈的“择校热”，从

而导致问题陷入恶性循环的死结。

解决出路
鼓励优秀教师到薄弱学校、农村学校

在大幅度增加财政投入受到多方面掣
肘，增设新校不能一步到位的情况下，强化义
务教育资源均衡配置是解决问题的必然选
择。建议结合统筹城乡发展规划的制定，推
进强化城市边缘地区、周边县区中小学的建

设，通过提高教育质量避免学生大量拥入中
心城区。其间，特别是要加大薄弱学校的改
造力度，促进学校之间均衡发展。还应该合
理优化配置教师资源，坚持引进、培养、用好
教师并重，提高薄弱学校教师队伍素质，通过
考试择优选聘一批师范教育类优秀毕业生充
实教师队伍，促进义务教育均衡发展。

另外，应当实现优质学校与薄弱学校、农
村学校之间教师双向流动，促进学校师资力量
的均衡，为在薄弱学校工作的教师提供优厚的
待遇和津贴，优先满足薄弱学校对教师的需求，
支持优秀的教师在薄弱学校安心工作。政府
也要出台相关政策，鼓励农村优秀教师安心农
村教育工作，为农村学校的发展提供最根本的
人才支撑。提高农村教师待遇，逐步实行城乡
统一福利，落实住房公积金和边远地区特殊津
贴政策，鼓励优秀教师到农村任教，稳定农村教
师队伍，不断缩小城乡学校师资水平的差距，促
进城乡教育均衡发展。

郑州能否试行差别停车收费
建议：关于在郑州市试行差别停车收费的建议

市人大代表：王桂堂

◉☜
问题现状

“停车难”让城市更拥堵
近年来，随着城市车辆的增速，车辆停放

成为一个老大难问题，而车辆的乱停乱放，又

使得拥堵的交通雪上加霜。

解决出路
停车收费分3个档次，中心区域最贵

解决车辆停放问题，一方面有赖于道路交

通设施的扩建、停车场数量的增加，另一方面

要加强停车管理。建议郑州市借鉴、吸取国内

外先进经验，在郑州市试行差别停车收费的办

法，缓解越来越拥堵的交通状况。

根据我市目前建成区的状况，建议停车收

费大致划分为三个等次，即中心区域、次中心

区域、外围区域。其中，中心区域停车费最贵，
次中心区域停车费次之，外围区域停车最便
宜。在中心区域及次中心区域内，路边停车价
格原则上还应高于集中停车场的价格，通过经
济手段调节车辆乱停乱放的问题，同时也可以
逐步养成居民、企业职员、公务人员到中心区
域购物办事尽量使用公共交通工具的习惯。

今年夏季之前解决郑州积水问题
建议：关于改造城区下水管网的建议

市人大代表：李继德

◉☜
问题现状

夏天大雨道路积水一米深
郑州市城区每逢下大雨就积水，夏天下

大雨时，有些路段积水甚至有一米深。特别

是城区内的下穿立交、隧道和涵洞，每年夏天

都出现多辆汽车、大巴客车被淹情景，甚至出

现大巴客车上乘客游泳逃命的现象。积水问

题给居民造成了严重的安全隐患，还给市民

出行带来极大不便。

解决出路
今年夏季之前解决积水点

建议有关部门急老百姓之所急，尽快拿
出解决方案，并在 2010年夏季之前解决积水
点，给市民办好这件实事、好事。

农民工养老金直接在户籍地领取
建议：农民工在户籍所在地缴纳统筹养老金的建议

市人大代表：杨志萍

◉☜


